

Nuestra guerra vista desde el extranjero

En Alemania se producen motines en contra de Hitler

Gibraltar.—Se ha confirmado el desembarco en Cádiz de 18.000 soldados italianos más que partieron inmediatamente para el sector de Málaga y el frente de Madrid.

Aplazamiento

Londres.—La reunión que debía celebrarse esta mañana del Comité de intervención, ha sido aplazada, ignorándose cuando se efectuará. Desde luego irá dentro de esta misma semana.

Bajas alemanas

París.—El corresponsal de la agencia Avas en Madrid afirma que, según el simonio de treinta soldados insurrectos hechos prisioneros en el curso de la acción de sorpresa en la zona de las Rozas, los efectivos alemanes en el sector se elevaban a diez mil en las primeras semanas de enero. Iban vestidos estos alemanes con el uniforme del Tercio.

Después de los violentos combates sostenidos en Las Rozas, sólo quedan de los combatientes alemanes un número aproximado para formar un regimiento.

Los temporales

Bayona.—Informaciones oficiales recibidas del territorio rebelde español decían que la situación de todas las tropas faciosas que jalonan las líneas de combate desde la Sierra hasta Jetafe y desde este punto hasta el frente de Aranda, se ha hecho muy peligrosa a causa de los grandes temporales de agua y nieve que avanzan muy enagua y los rebeldes tienen que arrastrar los puentes de su recorrido. Los pequeños arroyos se han helado.

Las fuerzas faciosas de varios sectores hace varios días que no reciben provisiones de ninguna clase.

¿No habrá exageración?

Bayona.—Dicen de San Sebastián que Romanones y Fontalba han contribuido a una suscripción abierta por los faciosos. Se afirma que el primero dió treinta millones y el otro veinticinco.

El conglomerado facioso

Londres.—El «Times» publica la noticia de haberse comprobado la presencia de gran número de marinos alemanes a bordo de los cruceros insurrectos españoles «Balears», «Canarias» y «Almirante Cervera».

El «Daily Express» afirma que en la preparación del ataque a Málaga se intensificó extraordinariamente durante las últimas semanas la ayuda alemana a los rebeldes, quienes recibieron del Reich enorme cantidad de material de guerra, especialmente numerosos escuadrillas de aviones que llevaron a la España rebelde por vía aérea a través de los territorios de Suiza e Italia.

A España

Bruselas.—El secretario del Partido Socialista belga ha salido para España encargado hasta que termine la guerra, en las funciones de delegado permanente de la Internacional Socialista y de la Federación Sindical Internacional.

Motines en Alemania

París.—Se confirma que en Berlín y otras ciudades alemanas se han producido motines al grito de «Muera Hitler». «Que nos devuelvan nuestros hijos» y «Alemania nada tiene que hacer en España».

La mayoría de las manifestaciones celebradas la formaban mujeres. Se practicaron numerosas detenciones la policía tuvo que intervenir. Es la primera vez desde hace cuatro años que en Alemania se han producido hechos semejantes.

Un nuevo «partido»

Bayona.—Las informaciones que se reciben del campo facioso indican que los dirigentes «blancos», conscientes del desastre que les conduce la ruda división existente entre sus distintos bandos, están realizando enormes esfuerzos para intentar llegar a una unificación política. Para ello, y obediendo, según se cree, sugestiones de sus consejeros de los países fascistas extranjeros, han creado el «partido único franquista».

En la Sociedad de Naciones

Ginebra.—Se ha reunido el Comité ANTI-FASCISTAS. ¿Tienen derecho los milicianos a una demostración de solidaridad material? ¡Sí! Contribuye. Donativos. Comité Juventudes Socialistas Unificadas.— Avenida Zorrilla, 12-1.ª derecha.

Informaciones de la guerra

Se intensifica la lucha en Madrid

Madrid.—El parte oficial de guerra dado por la Junta de Defensa referente a las operaciones en el Centro dice:

«En el sector de Guadarrama, intenso fuego de cañón y fusil, sin daños por nuestra parte.

En el sector del Jarama, los faciosos atacaron fuertemente, siendo contenido y sufriendo duro castigo. Nuestras posiciones no han sufrido modificación alguna.

En nuestras líneas se presentó un soldado del Batallón de Ceuta número 7, evadido del campo rebelde.»

Madrid.—Los faciosos dirigen ahora sus esfuerzos de penetrar en Madrid por el sur. Intentaron, sin éxito, continuar adelantando sus posiciones en el sector del Jarama.

Se ha combatido intensamente en todo este sector, poniéndose a prueba gran capacidad, resistencia y elevadísima moral de los combatientes del Ejército Popular.

Los esfuerzos del enemigo resultaron inútiles, siendo contenidos sus intentos de avance.

En el sector de Las Rozas, nuestras posiciones han sido mejoradas.

Después de un ataque que correspondió a la iniciativa de las fuerzas republicanas, se han logrado conquistar algunas posiciones de gran valor estratégico.

Las tropas alemanas realizaron una ofensiva por Marañosa, San Martín y Ciempozuelos, para cortar la carretera de Levante con objeto de evitar la entrada de los convoyes con víveres y material para los combatientes.

El primer ataque lo hicieron en forma de golpe de mano y los hombreros se vieron obligados a dar paso a nuestras tropas que se lanzaron a un férreo contraataque, lográndose desparatar a las masas ofensivas rápidamente.

La artillería ha dirigido fuego granado que sembró la desolación entre los faciosos.

También actuaron con gran eficacia nuestros bombardeos.

Los alemanes volvieron luego a lanzarse al ataque contra nuestras trincheras y se estableció un combate gigantesco que duró más de tres horas. Las filas alemanas hubieron de ser sustituidas casi en su totalidad por nuevos refuerzos, aunque el combate se reprodujo con menor intensidad.

Nuestros aviones volaron a escasa altura ametrallando al enemigo.

El sector de la Marañosa fue totalmente batido por nuestra aviación.

Las fuerzas leales que actúan en el sur del Tajo, están operando ya en las inmediaciones de Toledo.

Han llevado a efecto un brioso ataque en forma de herradura. El enemigo acumuló gran cantidad de elementos, pero no pudo contener el ataque.

Se ha notado un gran movimiento de coches suponiéndose sea la evacuación de heridos.

En el frente de Aranjuez, la caballería alemana actuó en algunos momentos, pero las ametralladoras leales se encargaron de disolverla.

El periódico «Mundo Obrero», en un gráfico dice que el enemigo en su ataque sobre Madrid, ha perdido 22.000 hombres.

Puede perder otros tantos—agrega—pero Madrid seguirá inconquistable.

La guerra en el aire

Valencia.—El parte oficial dado por el Ministro de Marina y Aire, dice:

«La actuación de nuestra aviación en el día de ayer se limitó a servicios de reconocimiento en diversos sectores, todos los cuales se efectuaron sin novedad.»

El ministro de Marina y Aire ha facilitado una nota diciendo que durante el mes de enero fueron derribados veintinueve aparatos enemigos y nuestros, cinco.

En el frente aragonés

Sarriena.—La artillería leal ha

proseguido su fuego sobre la parte alta del manicomio de Huesca, causando enormes destrozos en el establecimiento.

Entre éstos figura un tranviario de Zaragoza que ha dicho que en la capital se han fusilado 60 compañeros de trabajo, todos ellos socialistas y republicanos.

Barcelona.—El parte oficial de las operaciones en Aragón dice que las tropas leales avanzaron sobre Quinto, San Jorge y Cillos.

Desde Belloque se ha efectuado fuego de ametralladoras contra unas patrullas enemigas siendo perseguidas en su precipitada fuga.

Resto del frente, sin novedad.

Nuestra aviación ha efectuado vuelos de reconocimiento sobre diversos sectores.»

La guerra en el mar

Tarragona.—A las cuatro de la tarde, de ayer cuando se hallaba a cuatro millas de nuestro puerto, el vapor nacional «Navarra», que desde Barcelona se dirigía a Valencia, conduciendo un cargamento de comestibles, ha sido torpedado por un submarino que le ha lanzado cuatro torpedos, uno de los cuales le alcanzó destruyéndole la proa.

El capitán del barco lo hizo embarcar a continuación en la playa entre Tamarit y Altafulla. Acto seguido evacuó el buque la tripulación.

En el norte y noroeste

Bilbao.—El parte del consejero de Defensa del lunes, dice que en el sector de Marquina se ha batido con cetero fuego de ametralladora un convoy enemigo, inutilizándose en la carretera un camión.

En el resto del sector se han presentado a nuestras filas seis mujeres y ocho niños en Eibar, un sargento del Regimiento de la Victoria en Ochandiano y un paisano por Orozco.

Gijón.—Las fuerzas del cerco de Oviedo han realizado una operación de tanteo. Se estableció un combate durísimo llegándose al cuerpo a cuerpo.

Los falangistas se dejaron las trincheras, huyendo.

Los leales llegaron cerca del campo de San Francisco y se replegaron después a las posiciones primeras.

Se ha conseguido evitar que los faciosos sigan hostilizando nuestras posiciones de Olivares.

Ayer se observó en el sector de Burgos un tiroteo y reyerta entre los propios rebeldes, tiroteo que mantuvo durante largo rato. Se pudo comprobar que se habían producido bajas por el trasiego que hubo luego de camillas.

Se ignoran los motivos.

En el frente andaluz

Madrid.—El cronista de guerra de «Claridad» en el frente del Sur dice, resumiendo la situación, que nuestra ofensiva no ha hecho más que comenzar su avance por Córdoba y ya ha obligado a los rebeldes a efectuar un cambio de frentes importantísimo.

Ellos querían batirse en la barrera del Este, al amparo de las defensas naturales de Montoro y Porcuna.

Nuestras fuerzas apretaron mucho más arriba y ahora continúa el movimiento ofensivo a lo largo de todo el frente, ocupándose parte del terreno perdido y quedando amenazadas las posiciones fascistas de Priego y Alcalá la Real.

Otras informaciones

Guadalajara.—Se han pasado a nuestras filas en este sector cinco soldados del Regimiento de caballe-

Anoche llegó a Barcelona el jefe del Estado.— Varias noticias

Los aparatos derribados durante enero

Madrid.—Durante el mes de enero han sido 21 los aparatos de aviación derribados al enemigo. Nuestras fuerzas han perdido solamente cinco.

Azaña en Barcelona

Barcelona.—Anoche llegó a esta capital el señor Azaña, de regreso de Valencia.

Salvajadas de los rebeldes

Valencia.—El gobernador civil de Batájos comunica desde Castuera al ministro de la Gobernación que han llegado a aquella población dos mujeres, cada una con un niño en brazos, evadidas de Aznaga.

Refieren que en dicho pueblo los faciosos han fusilado a más de mil

obreros, y de entre ellos pasan de ciento las mujeres.

También han pelado a 300 infelices obreros, a las que, además, hacen comer sopas hechas con aceite de ricino.

Las existencias de trigo

Por una disposición del Ministerio de Agricultura, quedan intervenidas todas las existencias de trigo en el territorio leal de la República.

La ofensiva frente a Córdoba

Audújar.—La ofensiva emprendida por los leales en los frentes cercanos a Córdoba continúa en toda su intensidad victoriosa. El ejército de la independencia se bate con decisión heroica y espíritu magnífico.

Gran acto de propaganda organizado por la Federación Provincial Obrera U. G. T.

El próximo domingo día 14 de Febrero, a las 10 de la mañana en el Salón Monumental, harán uso de la palabra los camaradas.

Rodolfo Llopis

Diputado a Cortes por Alicante

Pascual Tomás

Vice secretario de la Comisión Ejecutiva de la Unión General de Trabajadores

Obreros, antifascistas todos al mitin a escuchar la voz de la gloriosa Unión General de Trabajadores. El acto será radiado a toda España.

MUCHACHA. ¿En estos días no te acordarás de los luchadores del frente? ¡Estamos seguros de que sí! Donativos. Comité Juventudes Socialista Unificadas. Avenida Zorrilla, 12-1.ª derecha

Salón España

Alfonso el Sabio

De las 4 de la tarde a 11 noche

Magnífico programa de cine sonoro Gran Orquesta en los intermedios

ría de la guarnición de Burgos y un muchacho asturiano llamado Honorio Cueto Rodríguez.

Los soldados han manifestado que se han quedado, simpatizando con la causa del pueblo y que si aquellos no han podido pasarse es porque estaban muy vigilados.

Para llegar a nuestras filas han estado cuatro días errando por los montes.

Madrid.—El delegado de Evacuación de Madrid ha manifestado que van evacuados de dicha capital, más de 450.000 personas, de ellas 170.000 niños.

Diariamente salen cinco o seis mil personas, pero hacen falta cincuenta camiones más para que la cifra de evacuados ascienda a diez mil.

Si se consigue sacar de la población 250.000 personas más, quedará la ciudad en condiciones de vida normal.

La labor del Comité de no Intervención

LA RESPUESTA ALEMANA A LA PROPIUESTA DE CONTROL

Londres.—La respuesta alemana a la proposición de control del Comité de no intervención, ha sido entregada esta mañana por el representante del Reich a Lord Plymouth.

SE APLAZA LA REUNION DEL COMITE

Londres.—Para hoy martes estaba anunciada la reunión del Comité de no intervención, pero ha sido aplazada para el miércoles o el jueves.

En dicha reunión se examinarán las respuestas sobre las proposiciones de control.

Es probable que en la primera reunión se lleve a un acuerdo en lo que respecta a la fecha de comienzo de la prohibición de envío de voluntarios a España que posiblemente será el día 22 del actual mes de febrero.

Las inundaciones en Norteamérica

EN CALIFORNIA

Los Angeles.—A causa de las lluvias torrenciales ha habido inundaciones en el Estado de California.

Una compañía de cine fue sorprendida por las aguas y aislada por completo.

Tres personas de esta compañía han perecido ahogadas, y entre ellas se encuentra la artista de cine Judith Allen.

LAS INUNDACIONES EN EL VALLE DEL MISSISSIPPI Y DEL OHIO

Washington.—Las aguas del Ohio y del Mississippi siguen otra vez en crecida, amenazando por completo los valles de estos ríos, que siguen inundados.

La ciudad del Cairo sigue amenazada de la destrucción total por las aguas. El peligro en las zonas inundadas persiste.

En todos los establecimientos de Alicante podéis adquirir sellos del SOCORRO ROJO INTERNACIONAL, comprados porque con ellos asegurareis el bienestar de miles de bravos luchadores antifascistas.

Lea usted EL DIA

F. E. I. E. P. U. G. T.
Teatro Principal
(TEATRO DE GUERRA)
Hoy martes 9 de Febrero
Compañía de Dramas y Comedias Valencianas, en la que figura como director y primer actor PEPE ALBA
Estreno del sainete en dos actos, titulado:
Les chiques de hui
Tarde y noche

Hotel Samper
FRENTE AL MAR

MONUMENTAL
Avenida Alfonso el Sabio
HOY DIA 9 DE FEBRERO
De las 5 tarde a 11 de la noche
Éxito colosal del film de gran actualidad MADRID SUFRIDO Y HEROICO.
Gran Orquesta en los intermedios
CENTRAL
Avenida de Méndez Núñez
HOY DIA 9 DE FEBRERO
De las 5 de la tarde a las 11 noche
La divertida comedia moderna EL... ES ELLA por Meg Lemmonier.
Un complemento sonoro.
Calefacción Central